
 

○  一  般  質  問 

令和２年９月定例会  
予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

１５日 

（火） 

１ 永 渕 史 孝 １ 上下水道局の広報ＰＲについて 

(1) 上下水道フェアについて 

(2) ラッピングバスについて 

(3) デザインマンホールについて 

２ 教職員の負担軽減について 

(1) 教職員の採用状況について 

(2) 新任教職員の現状と課題について 

３ 神野公園の再整備について（令和２年６月定例会の続き） 

(1) 市におけるこども遊園地の位置づけについて 

(2) リノベーションへの協力について市の考えは 

(3) 施設の所有権について 

(4) こども遊園地の未来について 

(5) 駐車場不足等への対策について 

(6) とんぼ池について 

(7) 再整備計画について 

２ 山 下 伸 二 １ 中心市街地の活性化について 

２ キャンプ場の利用促進について 

３ 野 中 宣 明 

 

１ スポーツ施設の整備について 

(1) 屋内施設の空調設備設置について 

(2) スポーツ施設整備基本計画について 

２ 中心市街地活性化に向けた取組について 

(1) 中央大通りの再生について 

(2) 徴古館周辺エリアの活性化に向けて 

１６日 

（水） 

４ 堤   正 之 １ 建設関係入札におけるローカルマスターの採用について 

(1) 電気・機械設備入札額のばらつきが大きく改善が必要では 

(2) 不調や再入札が多いのでは 

(3) 佐賀県が採用しているローカルマスター（特殊機器、資材の単価開示

制度）を採用しては 

２ 市事業継続支援金は社団法人にも出すべきでは 

 社団法人が対象とされてないが、なぜか 

３ 中心市街地の空き地急増に対する対応について 

(1) 中心市街地の空き地とビル解体の動向は 

(2) 中央大通り再生会議はどのような議論をするのか 

５ 山 田 誠一郎 １ 本庄こども園（仮称）について 

(1) 地元説明について 

(2) 今後の対応について 

２ ７月の長雨・豪雨と８月の少雨による農業被害について 

(1) 被害状況について 

(2) 対策について 

(3) 今後の支援について 

３ 国民スポーツ大会・全国障害者スポーツ大会の延期について 

(1) 本市への影響について 

(2) 対策について 

６ 富 永 明 美 １ 男女共同参画社会の推進に向けて 

(1) 女性管理監督者の現状について 

(2) ワーク・ライフ・バランスの実現に向けて 

(3) 父親の家事・育児参加推進を 

(4) 男女共同参画社会からダイバーシティの概念へ 

２ コロナ禍における妊産婦への支援について 

(1) 乳幼児健診、各種セミナー、健康相談、予防接種等の実施状況につい 

 て 

(2) 市としての方策は 

３ 乳がん検診について 

(1) 実施状況について 

(2) 対象年齢について 

(3) 検査方法について 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

１６日 

（水） 

７ 山 下 明 子 １ 新型コロナウイルス対策について～「コロナ後」の社会のために 

(1) くらし・経済対策は十分か 

(2) 住宅確保支援は 

(3) 国保税・医療費一部負担金の軽減 

(4) 障がい者福祉・介護施設や当事者・家族への対応 

(5) 文化・芸術活動への支援は 

(6) 市民への広報のあり方（インターネット弱者及び聴覚障がい者への対 

応） 

２ 佐賀空港への自衛隊オスプレイ配備について 

３ 佐賀市の平和行政について 

(1) 終戦７５年の平和展の総括 

(2) 戦争体験を語り継ぐための動画アーカイブ 

(3) ホームページにもアーカイブ設置を 

４ 本庄こども園（仮称）の設置に関して 

(1) 地元への説明のあり方 

(2) 移転後の跡地活用策は 

(3) 周辺地域の浸水対策は 

１７日 

（木） 
 

８ 川 副 龍之介 １ 農業用水路の整備について 

(1) 国営・県営のクリーク防災事業について 

(2) 多面的機能支払交付金について 

２ 農業用廃プラスチック処理について 

３ 市街化調整区域の開発について 

４ 佐賀駅周辺整備事業について 

９ 江 頭 弘 美 １ スポーツ推進計画について 

６月定例会の第４８号議案の修正可決を踏まえたスポーツ施設の整備と

活用について 

２ 公立認定こども園整備事業について 

(1) 公立施設としての役割について 

(2) 認定こども園の機能について 

１０ 村 岡   卓 １ 空き家対策の取組について 

(1) 現在の取組について 

(2) 課題について 

(3) 住教育について 

(4) 古民家の活用について 

２ コロナ禍における文化振興について 

(1) 佐賀市民芸術祭について 

(2) 地域での文化活動について 

１８日 

（金） 

 

１１ 中 野 茂 康 １ 農業振興について 

(1) 施設園芸（キュウリ、トマト、イチゴ、ナス）について 

(2) 農作業中の事故防止について 

２ 環境政策について 

(1) 市役所から始める海洋プラスチック対策について 

(2) みどりのカーテンについて 

３ 道路整備について 

佐賀外環状線について 

１２ 白 倉 和 子 １ 災害時の避難について 

(1) 「避難行動要支援者名簿」の登録状況は 

(2) 高齢者及び障がい者避難に「個別計画」の作成を 

(3) 「避難行動予定表（マイ・タイムライン）」の作成促進を 

(4) 自主避難者への対応について 

(5) 要配慮者の避難先としてホテル等との契約を 

２ バイオマス産業都市さがについて 

(1) 現況は 

(2) 課題は 

(3) 今後の在り方は 

３ 佐賀東部水道からの水道水の安全性担保について 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

１８日 

（金） 

 

１３ 山 口 弘 展 １ 防災行政無線の役割について 

２ 先立山の現状と今後の活用について 

３ 農振農用地（青地）の見直しについて 

１４ 重 松   徹 １ 市の地球温暖化対策について 

(1) 地球温暖化対策の進捗状況について 

(2) 第２次温暖化対策実行計画の取組の中でどんなことが課題か 

(3) 温室効果ガスの削減のための具体的な取組は 

(4) 第１次計画と第２次計画の基準年度を比較すると温室効果ガス排出量

が４５．９％増加しているが、その理由は 

(5) ２０１３年は排出量が最大の年であるのになぜ基準年度になるのか 

(6) 大きな自然災害が毎年発生しており、今は実行計画期間が長すぎる。

３年周期位くらいの目標とすべきではないか 

(7) 市の公共施設からのＣＯ２排出量は 

(8) この排出量からどのくらい削減できるのか 

(9) 市のバイオマス事業と温暖化対策について、個々の要因がもたらすも 

のは 

２ ＳＤＧｓ（目標１３）気候変動について 

(1) 気候変動に対する認識と対応について 

(2) 市民へ迫る危機感を考えるとＳＤＧｓ（目標１３）を優先して取り組

むべきではないか 

(3) 昨年、国連（ＣＯＰ２５）で佐賀市のバイオマス事業が紹介されてい

た。これを機に佐賀市でも「気候非常事態宣言」を発出すべきではない

か 

２３日 

（水） 

１５ 中 村 宏 志 １ 外来種問題について 

２ リサイクルについて 

１６ 千 綿 正 明 １ 清掃工場の二酸化炭素分離回収事業について（令和元年１１月定例会の

続き） 

(1) 現在までの収支は 

(2) 今後の見通しは 

２ 藻類産業拠点地整備事業の進捗について 

３ 相続放棄された土地について 

４ 市のホームページでのユーチューブ利用について 

１７ 御 厨 洋 行 １ 富士大和温泉病院の新型コロナウイルス感染症対策について（令和２年

６月定例会の続き） 

２ マイナンバーカードについて 

(1) 申請手続について 

(2) マイナポイントについて 

(3) 保険証利用について 

１８ 西 岡 真 一 １ 新型コロナウイルス感染症について 

(1) 法的位置づけについて 

(2) 危険度等について 

(3) 市民活動再開に向けての啓発等について 

２ マイナンバーカードについて 

(1) 市民が受けるメリットについて 

(2) システムにかかるコストについて 

(3) 市民の利便性向上について 

３ 九州新幹線西九州ルートについて 

(1) 与党九州新幹線（西九州ルート）検討委員長の発言に対する認識につ

いて 

(2) 地域経済等に与える影響について 

(3) 市の負担等懸念材料について 

(4) 議論の推進について 

２４日 

（木） 

１９ 黒 田 利 人 １ 災害に耐え得るまちづくりを目指して 

２ 日本古来の木造建築の普及と後継者育成について 

(1) 森林を守る施策について 

(2) 技術者の育成について 

(3) 子どもたちへの伝承について 



 

予定日 質問順 氏    名 質     問     事     項 

２４日 

（木） 

２０ 宮 﨑   健 １ 防犯カメラの設置について 

２ 佐賀市みどりの基本計画について 

３ 佐賀城下栄の国まつりについて 

２１ 久 米 勝 也 １ 河川清掃について 

(1) 川を愛する週間について 

(2) 農村地域の河川清掃について 

２ ふるさと納税について 

(1) 現状について 

(2) 企業版ふるさと納税について 

２２ 松 永 幹 哉 １ 再生可能エネルギーの活用について 

２ 中山間地域活性化対策について 

(1) 過疎地域等自立活性化推進交付金事業について 

(2) さが未来アシスト事業について 

３ 農地保全と担い手対策について 

２５日 

（金） 

２３ 川 崎 直 幸 １ 早津江川の堆積土砂について 

２ 新型コロナウイルス感染症対策における本市の財政状況と対応を問う 

３ 佐賀空港への陸上自衛隊及びオスプレイ等の配備問題について 

２４ 中 山 重 俊 １ 新型コロナウイルス対策について 

(1) 教育委員会における指導・支援について 

(2) ３密が避けられない医療従事者、介護従事者、保育園・幼稚園の職

員、放課後児童クラブの指導員、学校の職員などへ感染を広めないため

の定期的なＰＣＲ検査の必要性について 

(3) 宿泊事業者でこれまで支援を受けられなかったところの支援策につい 

 て 

２ 放課後児童クラブの拡充について（令和２年６月定例会の続き） 

(1) 今年度に新たに増えた施設（学校）と人数について 

(2) 兵庫小学校における施設の増設の進捗状況について 

(3) 来年度に向けた対策について 

３ 子どもの医療費助成の拡充について（令和２年６月定例会の続き) 

２５ 福 井 章 司 １ 新型コロナウイルス対策について 

(1) テレワークについての基本的考え方は 

(2) 災害時の避難所の整備は 

(3) 地域コミュニティのあり方は 

２ 職員の健康管理について 

(1) 健康管理指導は 

(2) メンタルヘルス対策は 

２６ 池 田 正 弘 １ 市営住宅について 

(1) 市営住宅にかかるこれまでの計画の評価と今後の課題について 

(2) 今後の住環境改善に向けた方針について 

２ コロナ禍におけるがん検診について 

(1)実施状況について 

(2) 新型コロナウイルス感染症予防と受診率向上のための取組について 

２８日 

（月） 

２７ 松 永 憲 明 １ 各支所管内にある社会福祉協議会の統廃合について 

(1) 統廃合しなければならない理由について 

(2) 地域の実情は十分に考慮したのか 

(3) 地域住民への説明について 

(4) 今後の取組と課題について 

２ 公契約条例の制定について 

(1) これまでの労働環境確認要綱で賃金はどのように改善されてきたのか 

(2) 現場の賃金実態をどう認識しているのか 

(3) 条例制定に踏み込むべきではないのか 

３ 教職員の働き方改革について（令和２年６月定例会の続き） 

(1) 市教委としての業務削減・改善の取組をどう進めているのか 

(2) 公文書の電子化について 

(3) 学校現場の実情把握と課題解決の在り方について 

 


